



双海地区公民館 発行	双海地区の人口
双海町上灘甲5821-6	(8月末現在) 3,279人
電話 986-1114	男性 1,523人
FAX 986-1224	女性 1,756人
	世帯数 1,594世帯

みんなが成長する村、第23回「夕焼け村」開村

参加者、保護者、スタッフ、関わったすべての人が成長できる「夕焼け村」が9月3日(日)から9日(土)の7日間、潮風ふれあいの館において開村しました。今年は実に4年ぶりに4年生以上の児童を対象とし、9月に開村することができ、町内3小学校の24名が参加しました。

昨年まで人数制限を設けていたこともあり、夕焼け村経験者はたったの2人。その他の参加者は初めての夕焼け村で、最初は慣れない生活の中で苦労することもありましたが、日を重ねるにつれて成長していきました。参加した子どもたちは、この夕焼け村で家族と離れて生活することで、家族の大切さを学びました。また、同時にご家族も子どもの大切さを再認識できたのではないかと思います。

4年ぶりに本来の形で「夕焼け村」を開村することができたのも、関係団体の皆様、講師やボランティアの皆様、そして大切なお子様を預けてくださった保護者の皆様のご協力があったからこそだと思います。

改めて感謝申し上げますとともに、今後も「夕焼け村」が子どもたち、ひいては事業に関わる全ての人たちの成長の場として有り続けられますよう精進してまいります。引き続きご支援、ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

『参加者の感想』

- 「私は、当たり前のように家族と過ごしていましたが、1週間離れて過ごしたらとても寂しいことが分かったので、家族のことを大切にしたいです。家事などは家族がやってくれていたけど、やってみると案外楽しかったです。夕焼け村で学んだことをこれからの生活に活かしていきたいです。」(下灘小学校 津田 琴巴)
- 「僕は、夕焼け村に参加して『規則正しい生活の大切さ』や『友達との交流の楽しさ』などいろいろなことを学びました。夕焼け村から帰ったら学んだことをお父さんやお母さんに伝えたいです。来年はジュニアリーダーとして参加したいです。」(翠小学校 奥田 樹)
- 「最初は何で自分で全部しないといけないのか?とと思っていましたが、やっているうちにどんどん慣れて、家事が楽しくなりました。お母さんはいつもやってくれて疲れているだろうから、もっともっとお手伝いをしたいです。また夕焼け村に来たいです。」(由並小学校 谷岡 勇颯)

『保護者アンケート』

- 今までは「何か手伝うことない?」と聞いていたのが「これ刻むの手伝うよ!」とって自発的にお手伝いができるようになりました。



10月の行事予定

1	日	
2	月	
3	火	下灘公民館まつり実行委員会
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	下灘ニュースポーツ大会(モルック大会)
9	月	スポーツの日
10	火	
11	水	
12	木	上灘公民館まつり実行委員会
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	
19	木	レディースセミナー
20	金	
21	土	ふるさと体験塾(秋の収穫祭)
22	日	
23	月	地方祭
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

上灘公民館まつり食券販売

上灘公民館まつりにおいて、食券の事前販売を行います。購入を希望される方は、下記の日程で販売しますので、双海地区公民館(双海地域事務所1階)までお越しください。※当日販売もあります。

日時: 令和5年10月23日(月)~27日(金)
8時30分~17時 ※金曜日は20時まで

場所: 双海地区公民館(双海地域事務所1階)

商品: カレー1杯 350円、うどん1杯 300円
焼き鳥3本 200円、焼き芋1本 200円
もち(5個入)1パック 400円
フランクフルト1本 100円

問合先: 双海地区公民館(986-1114)

主事部屋

公民館まつりまで残すところ1ヶ月となりました。今年は4年ぶりに下灘地区でも開催されます。再開には大きなエネルギーが必要ですが、地域の皆さんが楽しく交流できる場として、皆さんと共に頑張りたいと思いますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします!(出海)

御詠歌やに西日の中の札所寺つくつくぼうし遠ざかり行く

シモツケソウ今年の花房大きくてイブキトラノヲと競って咲けり

優しさは己がきめるものでなく相手のところに芽ばえゆくもの

夕さりてさ庭の水遣り足もとに一匹の蚊がまつはり付きぬ

帰省せぬ孫と求めた風鈴のそよ吹く風に南部の響き

我が事も思う様には出来ぬのに他人の事などとかやく言えぬ

初秋なり残暑まだまだおさまらず孫をながめて育をたのしむ

由並短歌会 令和五年九月一日歌会作品

稲田 文子
清田 学
久遠 遠
田和 裕子
灘野 初子
山崎タマミ
上田 稔

俳句同好会 令和五年九月句会作品

雲来たりて秋暑とともに犬の逝く
窓開ける少しひんやり秋の蟬
フラ踊る下弦の月のシルエット
熱中症指数を測る秋暑し
月清みうろこ重ねしいわし雲
京都駅のゼロ番ホーム秋暑し
月の宿娘に背流さる旅三日
ジャンケン弱き校長運動会

亀岡 洋平
西崎三和子
早崎 洋子
大山 真一
上田 稔
小泉 和子
池田フデコ
東 正三

各公民館でモルック教室を開催中！



双海町の各地域の様々な事情により上灘、下灘、両地区の市民体育祭を開催することが困難になったため、今年度以降はニュースポーツのモルック大会を実施することになりました。

そして、まずはモルックというスポーツを体験していただきたいと思い、各公民館に日程調整をお願いし、モルック教室を実施しています。

現在、本郷公民館、灘町1丁目公民館、灘町5丁目公民館、両谷公民館、久保公民館、日尾野公民館、奥東公民館、上浜公民館、本谷公民館の計9つの地区でモルック教室を開催することができています。

モルック教室を開催できていない地区でも、今年度中には開催できるよう活動をしていきたいと思っていますので、ご理解、ご協力よろしくをお願いいたします。

各地域で開催しているモルック教室では、小さなお子様から、ご年配の方まで幅広い年齢層の方にご参加いただいています。始めのうちは、思うように倒すことができず苦戦していましたが、練習するにつれ目標との距離感をうまくつかみ、皆さん高得点を出していました。

夜の校舎に悲鳴が響く...！

8月25日(金)、双海中学校を舞台に双海町ジュニアリーダー会が「肝試し大会」を開催しました。この活動は、昨年に引き続き2度目の開催となり、107名の地域の方々にご参加いただきました。今年は「中学校を地域の方々にも身近に感じてほしい」ということで、校長先生に直接お願いして、ご快諾をいただきました。参加者はジュニアリーダーが工夫を凝らした仕掛けなどに悲鳴をあげながら「肝試し大会」を楽しんでいました。

地域の皆さん、青少年が地域を盛り上げようとして一生懸命頑張っています。ジュニアリーダーと一緒に地域を盛り上げていきましょう！



伊予市でスポーツ体験会を開催します！

事前申込不要！お気軽にご参加ください☆

- 日時：令和5年10月22日(日)
- 場所：しおさい公園市民体育館・競技場ほか
- 対象：どなたでも(小学生以下は保護者同伴)
- 参加費：無料
- 持参物：運動ができる服装、屋内用シューズ
- 受付：8時30分より市民体育館入口にて受付
- 内容【Dig Sports体験】9時～15時
運動能力をAIが測定し、向いているスポーツを提案します♪
- 【スポーツ体験会】9時～12時
7種の競技(バレーボール、サッカー、バドミントン、グラウンドゴルフ、卓球、剣道、陸上、)を自由に体験できます♪
- 【ニュースポーツ体験・体力測定】13時～15時
ポッチャ・フライングディスク及び体力測定を実施します♪
- ※体力測定への参加を希望される方は、社会教育課までご連絡ください。
- 連絡先：社会教育課 ☎982-5155

本谷公民館が視察研修を実施

9月10日(日)、本谷公民館の皆さんが視察研修で、久万高原町を視察しました。第44番札所の大宝寺や、久万美術館、就農支援施設アグリピア、天空の郷さんさんへ行きました。特に天空の郷さんさんでの産直市見学では、野菜などの種類の多さにびっくりされていました。様々な農作物を育てている本谷地区の皆さんにはとてもよい刺激となり、実りのある視察研修になったようです。



成長を楽しみに、コスモスの種まき

9月21日(木)の朝、日喰公民館老人部の皆さんが、下灘駅にコスモスの種をまきました。

コスモスの花は、10月～11月頃に咲くそうです。今から畑いっぱい咲き誇るコスモスの花が楽しみです。

また、種まき当日も観光客が多く、日喰老人部の皆さんは、観光客の写真撮影を手伝ったり、下灘駅へ訪れてくれたことを歓迎したりしていました。



安心して暮らせる地域のために

9月15日(金)、久保公民館が「久保地区共助マップ作り」の事前準備を行いました。このマップは、マップ上に家族構成や要配慮者の記載をしておくことで、万一の災害時に地域住民が取り残されないように、地域で自主的に制作しているものです。今後はこのマップに住民の皆さんが情報を記載していく予定です。「共助」の力で、住民の皆さんが安心して暮らせる地域になるよう、頑張ってください！



地域活性化の糸口に、先進地視察

8月27日(日)、双海地区公民館運営委員・自治公民館長の合同視察研修で八幡浜市の「高野地フルーツ倶楽部」を訪問しました。同倶楽部の結成は、PTAの男性部のかぐら復活活動に合わせて、女性部はジャム作りで地域を盛り上げたいという思いから始まったそうです。マーマレードの世界大会で金賞を受賞したことで盛り上がり、地域の協力を得て加工場を整備し、現在は企業組合化しているそうです。同倶楽部の活動をきっかけにUターンで帰ってきた家族もいるとのこと。本研修から双海地域でも地域を盛り上げる地区が出てくることを期待しています！



レディースセミナーからのお知らせ

お菓子作り教室開催！

8月24日(木)、第3回レディースセミナーでは、受講生の津田 ミドリさんが講師をしていただき、お菓子作り教室を開催しました。

今回のお菓子作り教室では、「ぼたもち」を受講生の皆さんで作りました。もち米を炊いて準備をしたり、材料の分量を取り分ける作業など、終始、皆さん慣れた手つきで作業を進めていました。

受講された皆さん、お疲れさまでした♪



来月のご案内

10月19日(木)、第5回レディースセミナーを開催します。第5回目は、プリザーブドフラワー教室を行う予定です。単発受講も可能ですので、ぜひご参加ください！

- 日程：10月19日(木)
19:00～20:00
- 場所：双海地域事務所 3階 第1会議室
- 内容：プリザーブドフラワー作り
- 問合せ先：双海地区公民館 986-1114